
第2回週末セミナー　アンケート集計報告　（講義・演習）

区分 講義 演習
参加者数 11 11
アンケート回収数 11 10

回収率 100% 91%

1） （受講した授業に関しての満足度） 講義 演習

とても満足 5 9
やや満足 6 1
どちらでもない 0 0
やや不満 0 0
とても不満 0 0

2） （授業で学んだことはご自身の今後に
役立ちますか） 講義 演習

とても役に立つ 7 9

やや役に立つ 4 1

どちらでもない 0 0

あまり役に立たない 0 0

全然役に立たない 0 0

3）
（授業内容に関して） 講義 演習

とても難しい 1 0
やや難しい 9 4
ちょうどよい 1 6
やや簡単 0 0
とても簡単 0 0

4) （授業スピードに関して） 講義 演習

とても速い 0 0
やや速い 5 1
ちょうどよい 6 9
やや遅い 0 0
とても遅い 0 0

5) （授業時間に関して） 講義 演習

とても長い 0 0
やや長い 3 2
ちょうどよい 7 7
やや短い 1 1
とても短い 0 0

6) （教材（掲示資料・配布資料）の満足
度） 講義 演習

とても満足 4 4
やや満足 7 6
どちらでもない 0 0
やや不満 0 0
とても不満 0 0

7） （グループワークについて  ） 演習

とても満足 4
やや満足 6
どちらでもない 0
やや不満 0
とても不満 0
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8） （受講した授業を他の方に薦めたいで
すか） 講義 演習

とても薦めたい 4 8
やや薦めたい 7 2
どちらでもない 0 0
あまり薦めたくない 0 0
全然薦めたくない 0 0

9） （「週末セミナー」以外で、もし追加の授
業があるとしたら参加したいですか） 演習

とても参加したい 5
やや参加したい 5
どちらでもない 0
あまり参加したくない 0
全然参加したくない 0

10) （今後、状況が許されるなら、Web開催
とリアル開催のどちらを希望します
か？）

講義 演習

Web開催（今回と同様） 5 2
リアル開催 5 6
どちらでもよい 1 2

11)

12)

様々なケースを事実確認し、深堀することの大切さを学びました。

財務分析では自分の知識が伴っておらず、難しい内容でした。

対面開催をすると、参加者の方とさらに深堀した話ができたと思いました。

webでのグループワークには慣れてきましたが、やはりリアルとは異なる部分があり対面が可能であればお願いしたいです。

フレームワークへの落とし込みも学びたいと思いました。

やっぱりできれば集合形式でやりたいです。

今回は1日目、2日目でグループが変更になったため、各人が職種やどのような人かなど、理解してグループワークをするのに少し手間取った。

（授業について良かった点を記載してください）

実践を行う上で、理論の部分をしっかりと抑えることができた。

わかりやすい例を交えて講義して下さるので、わからない部分があっても学ぼうとするモチベーションを持ったまま、講義を聴講することができました。

各自ケースを読んで参加し、まずスモールグループでディスカッションし、深めた上で、クラス全体のディスカッションとなるため、理解がスムーズに進みやす
い。事例が自分の病院でも起こり得ることで、想像をしやすく、自分だったらどうするかなど考えやすい。

「考える」「共有する」「議論する」ことを通して大きな学びを得ました。

病院の財務分析について基本構造から学ばせていただいたこと、リスクマネジメントから内部統制のお話は、直ぐに活用させていただきたいと思いました

事例を通じて、グループワークで他の参加者の方と話をすることができ、考えの幅が拡がりました。
職種は違えども、同じテーマで同じ志で学ぼうとする集団だからこそ、同じことを様々な角度でディスカッションすることができ、とても楽しかったです。

要因から課題を抽出するトレーニングを速度を求められながら数多くさせていただけること。

意見を言う練習ができた

裵先生の話の仕方やファシリテートの仕方はいつも勉強になります。

身近にあるような事例を題材としてケースディスカッションすることは、他の参加者の経験も知る事ができ、それも含めて考えを深める事ができます。
視野や視点を広げる事ができると思います。

Web開催の為、資料がデータで残せることは大変ありがたいです。

ケースを考えたとき、視野の狭さや自身の傾向に気づけた
グループワークでは、職種が違うことで視点の違った意見交換を出来たことは良かった。

一度の分量が非常に多く、駆け足気味に走り切ってしまうような感じを受けた。
難しいとは思うが、日がばらけていたら、理解が進みやすいなと感じました。スピードは少し早めとかんじたが、集中できる良いスピードだとは感じます。

講義

実例を交えた話ももっと入れてくださると、数字の意味がわかりやすくなると思いました。

演習

オンラインの場合、顔出しのほうが、講師にとってはいいと思います。

財務諸表は内容が難しかったです。

財務諸表を読む演習などがもう少し深く、いくつかの事例でできたらいいなと思いました。

演習

（授業について改善すべき点を記載してください）

講義

リスク管理については復習もかねて勉強になりました。

財務諸表や病院経営分析の意味が理解できる。
今回はリスクマネジメントや病院のガバナンスについても具体的に教えていただき、ある意味業務に直結する内容でした。

なじみの浅い財務関連の授業は1時間毎に休憩を入れてくださって頭をリフレッシュできた。

リスク・マネジメントを具体的に教えていただき勉強になりました。

損益計算書とキャッシュフロー計算書を比較して見えてくることを実践的に知れたこと
経営分析指標として種々の指標があること、それぞれに意味することや利用方法が異なることを知れたこと

noodleで見れると便利

財務諸表の見方を、学べた

リスク発生のメカニズムについて知ることが出来た.今後、臨床で活かしていきたいと思います

説明が分かりやすい
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13)

14)

14)

（この授業を受講し、気づき・学び・感想がございましたら、ご記入ください）

リーダーシップや事業に対する考え、データ分析について早速取り組んでみようと考えています。

財務諸表は自院のものを使って分析してみます。ガバナンスの勉強も深めたいと思いました。

ＷＥＢというところもあって、連続で質問するハードルは少し高かったです。
今回のように、実際に起こした取り組みというテーマは非常に参考になると思います。

否定がなく絶対解だけでは無いという発言機会でケースを重ねていくと発言が活発になり、より多くの視点での要因、課題、提案が出ることを学びました。

（「受講生・修了生交流会」について、感想や今後取り上げてほしいテーマ等ございましたら、ご記入ください）

「経営・マネジメント」という言葉の解釈が広がりました。
これまで感覚でとらえていたことが、学問として体系化されており、ケース→講義　という流れで非常に整理しやすかったです。

人の話をきくことの意味を改めて理解できました。
また、物事の整理をするために、フレームワークを活用することの大切さに気が付きました。

次回もよろしくお願いします。講義

講義

仕事上、触れる機会が多い財務諸表を含めた各理論を改めて学びなおすいい機会になりました。

職場で示される会計報告の本来の意味を知ることができ、とても勉強になりました。
独学ではなかなか着手できない分野であるので、このような機会を増やしていきたいと思いました。

講義

今まで院内の会議で知らされていた値にどういう意味があり、報告されていたのか、少し理解することが出来た

とても丁寧なご説明をいただき、苦手部分に近づける気持ちになりました。勉強して自身の病院の経営の数字にも着目したいと思います。

演習
貴重な学びを、ありがとうございます

実践的なスキルや、経営技術にとても興味を持ち、トレーニングをしていきたいと思いました。
そして少しずつ自身の職場で活用させていただきたいと思います。ありがとうございます。

貴重なお時間、ありがとうございました。

次回もどうぞよろしくお願いします。

非常に貴重な体験をさせていただき誠にありがとうございます。理論を実践に移すための試みとして、CASEは大変興味深い方法でした。会計やフレーム
ワーク等、少し固めな理論を実践に移すために、今後も引き続き学習してまいります。

2日間にわたりありがとうございました。
知識も経験も少ないですが、是非ゼミに応募させていただきます。

ありがとうございました。

今回も、丁寧な授業を有り難うございます。
とても興味い内容ばかりで、このようなファシリテーションは相当な知識がないと出来ないのだろうなと毎回圧倒されております。

演習

毎回気づきの連続です。
裵先生のようなファシリテーションができるようになりたいと毎回観察しておりますが、授業もとても興味深いので、時間数が足りないと感じます。

確認できる情報からの深堀が大切と感じました。

自院の連携室でこういう分析を行なっているか確認したくなったし、出来ていないのであれば取り入れようと思った。
自院は小病院で各科の医師が少なく、多くの医師が各部門のリーダーとして働いているが、望ましくないリーダーシップとなっているところもあり、改善してい
きたい。

財務に関しては、なじみがないのでとっつきにくいが、リスクマネジメントはなじみが深いのですんなり入れたし理解もしやすかった。

財務分析、リスク・マネジメントともに、病院経営にとって重要と理解できました。

貴重なお時間、ありがとうございました。

毎回、丁寧な授業を有り難うございます。

今回のように、修了後にどのように活用し続けているのかを引き続きお話聞けると助かります。

修了された方の取り組みを聞かせていただけたこともとても貴重なお時間でした。実際の業務への落とし込みをぜひ参考にさせていただきます。

自己紹介の場をつくったほうがいいと思います。

修了生の発表を聴いて良い刺激となりました。林先生などは精力的に活動されていて素晴らしかったです。

実習計画の作成に当たり、具体的なアドバイスをいただければ幸いです。

実際に学習された方々が、現場でどういうふうに実践していかれたか、具体例を知ることが出来て良かった。
現場で取り組む際にあった困難、障害についても知ることが出来れば、なお実感を持って学ぶことが出来ると思います。

これまで、丁寧にご講義くださり、誠にありがとうございます。しっかりと復習を行い、お教えいただいた内容を行動に生かせるよう、引き続き学んでまいりま
す。

（その他、講師にメッセージがございましたら、ご記入ください）
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